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哈文做客微访谈：

春晚音响没出问题
《五星大饭店》没“枪手”海岩

本报讯 （记者牛萌）除
夕之夜过后，春晚照例成为
网友热议话题，本届春晚音
响问题，是网友们探讨的最
大焦点。昨天下午 2 点，央
视龙年春晚总导演哈文做客
新浪微访谈，坚决否认春晚
音响出问题，呼吁网友们多
多理解和包容，并对即将到
来的元宵晚会三缄其口。

网友质疑音响团队

许多观众在网上质疑春
晚现场音响团队频出问题，
有网友爆料刘欢刚唱一句便
摘去一个耳麦，疑似现场音
响反送出现问题；王力宏演
唱《龙的传人》时，耳机里的
伴奏错放成萨顶顶的《万物
生》，而且现场乐队没有声
音，王力宏全靠清唱撑下
来；王菲和陈奕迅合唱的老
歌《因为爱情》更大失水准，
可能是因为现场音响的混响
没开；而萨顶顶事后在个人
微博上发布春晚演唱曲目《万
物生》的原版音频，疑似为自
己“叫屈”和“正名”，更令网友
们掀起质疑的高潮。

哈文坚决否认音
响出问题

昨日哈文的微访谈大约

进行了一个小时，她从网友
提出的3000多个问题当中挑
选了约 50 个进行回应，态度
十分审慎。面对网友们对春
晚音响团队的质疑，她斩钉
截铁地回答：“当然没问题！”

“坊间说？那当然是假的！”
一名网友为王菲鸣不

平 ，提 问 哈 文 ：“《因 为 爱
情》到底怎么回事啊？全民
吐槽王菲，你不心疼吗？”，
哈文态度平静地回应：“其
实在这种压力和舞台变化
运动过程中，他们已经很
尽力了。希望大家理解和
包容！”

元宵晚会：刘谦成谜

还有十天就将正式揭晓
的龙年元宵晚会仍旧由哈文
担任导演，许多网友打听元
宵晚会的进展，哈文只透露
元宵晚会是录制播出，取消

“我最喜爱的春晚节目”评
选活动，而有关节目编排、
主持人阵容等细节，哈文仅
以一句“我们还在开策划
会”一带而过。有网友询问
刘谦是否将出现在元宵晚会
上，哈文故作神秘地说了句

“你猜”，而许多网友盛赞开
心麻花的表演十分出彩，希
望能在元宵晚会的舞台上再
见到他们，哈文则干脆地表
示：“这个可以有”。

本报讯 （记者牛萌）
日前，网友田博发微博自
称曾为海岩代笔创作《五
星大饭店》，还晒出海岩修
改《五星大饭店》剧本的笔
迹照片为证，此事在业界
引起不小的波澜。昨日海
岩在某门户网站正式发表
声明，否认曾找枪手，并详
细讲述了《五星大饭店》的
创作始末，而田博也于昨
日删除了爆料微博。

海 岩 在 声 明 中 表 示
《五星大饭店》是自己在
朋友建议下第一次尝试
用口述记录的方式写作
剧本，即由他自己先口述
故事、场景、细节、台词，
再找个大学生用电脑做
记 录 ，最 后 再 由 海 岩 在
记录稿上做修改 ，而“ 当
时好像还在上大学或刚
刚 毕 业 ”的 田 博 和 另 一
名 编 辑 赵 立 志 ，是 当 时
制作公司雇来为他做记录
的帮手。

海岩称，这种创作方
式他后来觉得效果不佳，
就不再使用记录员，改为

自己直接写，他称，当时在
场的制作公司职员、专业
的速记员都可以作证，自
己手里还保留了第一版修
改稿和口述录音的资料，

“ 必 要 时 我 可 以 公 布 出
来”。而田博公布的，并非
第一稿。

海岩对田博的资质表
示怀疑，“当时的田博可能
还没有住过五星饭店，更
没有饭店工作经历，也几
乎没有编剧经历，显然还
不能写这种酒店行业的
剧本”，他还在声明中透
露自己与田博、赵立志一
直 都 有 来 往 ，也 算 忘 年
交，“田博现在出于何种目
的要在微博上如此说，我
不好猜测。在这个出名即
成功的时代，用任何一种
方式吸引眼球，我是否应
该表示理解呢？”

而田博昨天删除了这
条爆料微博，并更新微博
称：“接受朋友建议，晚上
删帖。不打嘴仗，不怕误
解，做好作品，谢谢大家，
鞠躬”。

提问：都说春晚贴
近百姓，为什么百姓喜
欢的，春晚舞台就看不
到呢？

哈文：比如说？
提问：请问春晚的

嘉宾们晚饭都是怎么
解决的呀？

哈文 ：大 家 一 起
吃 盒 饭 呗 ！ 12 块 钱
一 盒 的 ，还 有 两 个 笨
鸡蛋。

提问：春晚的小品
太少。

哈 文 ：小 品 少
吗？260 分钟的晚会，
语 言 类 的 时 长 是 100
分钟左右。

提问：我老妈想向
哈导道声“新年好！”
谢谢你们带来这么棒
的春晚！

哈文：谢谢咱妈。
提问：今年春晚时

间特别短，为什么？
哈文：时间还是 4

个半小时，是因为没看
够，所以觉得短？

提问：元宵晚会还
是你导演吗？

哈文：您觉得行吗？
提问：你以后还会

导演春晚吗？
哈文：你猜。

■ 哈文微访谈金句
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电视剧《五星大饭店》
海报与作者海岩。


